



I. Per E-Mail

Über das DIR – BA-Geschäftsstelle Mitte
bag-mitte.dir@muenchen.de
An den BA 12 - Schwabing-Freimann
Herr Wolf

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
17.11.2025

Entsorgung von Ekelmüll am U-Bahnhof Kieferngarten, Errichtung einer Toilette und eines Zauns, um eine erneute Vermüllung zu verhindern

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08213 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 30.09.2025

Sehr geehrter Herr Wolf,

mit Antrag vom 30.09.2025 hat der BA 12 nach einer Müllsammelaktion am 20.09.2025, bei der viel Müll und Sperrmüll hinter dem Fahrradparkhaus am U-Bahnhof Kieferngarten gefunden wurde, die LHM bzw. MVG gebeten,

1. in absehbarer Zeit an dieser Stelle einen Zaun, ggf. mit Tor, zu errichten, der verhindert, dass hier illegal Müll entsorgt wird und Wildbriesler sich erleichtern
2. unmittelbar nach der Wiesnzeit an dieser Stelle einen Kontrollgang zu machen und dort liegenden Müll fachgerecht zu entsorgen.
3. den BA zu informieren, wann endlich an diesem U-Bahnhof eine Toilette zur Verfügung gestellt wird.

Als Betreuungsreferat der SWM/MVG wurde der Antrag dem Mobilitätsreferat zur Beantwortung zugeleitet, welches Stellungnahmen vom Baureferat und den SWM/MVG eingeholt hat.

Das Baureferat hat am 14.11.2025 folgende Stellungnahme zu den Antragspunkten 1. und 2. übermittelt:

„Der begrünte Bereich mit den Fahrradständern neben dem Fahrradparkhaus an der U-Bahn-Haltestelle Kieferngarten wird aktuell vom Baureferat (Gartenbau) als Straßenbegleitgrün

gepflegt. Zudem sind die Radabstellflächen sowie die befestigten öffentlichen Verkehrsflächen an beauftragte Firmen zur Reinigung vergeben.

Trotz Durchführung von Reinigungsgängen lassen sich derartige Vermüllungen nicht gänzlich vermeiden. Der Bereich wurde bereits gereinigt und wird künftig bezüglich einer erneuten Vermüllung kontrolliert. Somit kann bei Bedarf eine Reinigung zeitnah veranlasst werden. Zusätzlich werden wir zur Verbesserung der Einsehbarkeit und damit verbundener stärkerer sozialer Kontrolle einen Rückschnitt der umgebenden Sträucher und Gehölze veranlassen.

Ein Zaun kann diese bei der Clean-up Aktion festgestellten Verunreinigungen nicht verhindern. Daher kann die Errichtung eines Zaunes auch unter dem Gesichtspunkt der sehr angespannten Haushaltslage nicht in Aussicht gestellt werden. Wir bitten hierfür um Verständnis.“

Zu Punkt 3 hat die Stadtwerke München GmbH am 31.10.2025 folgende Stellungnahme abgegeben:

„Vor dem Hintergrund der anhaltend prekären Finanzlage sowohl der Landeshauptstadt München als auch der SWM/MVG und den strikten Sparvorgaben, die sämtliche Projekte betreffen, ist derzeit keine zeitliche Abschätzung möglich.
Wir bedauern, in dieser Sache keine anderslautende Auskunft geben zu können.“

Der Antrag des Bezirksausschusses ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
MOR GB 2.121

- II. über das DMS (E-Akte) an MOR-GL5**
mit der Bitte um Abschluss des RIS und DMS-Vorganges
- III. Abdruck per Mail an**
BAU T2
SWM/MVG
- IV. Ablage bei MOR-GB2.121**